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Mais de R$ 350 mil de verba para a
construção da nova fachada do HSA
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O provedor do Hospital Santo Ângelo, Bruno 
Hesse, assinou convênio, no dia 4 de janeiro com 
a gerente de negócios da Caixa, Nicole Müller, o 
contrato garantiu o repasse de cerca de R$ 350 
mil à Casa de Saúde. O ato aconteceu na sede da 
Superintendência da Caixa Econômica Federal em 
Passo Fundo.

O recurso foi viabilizado através de emenda 
parlamentar do deputado Giovani Cherini (PDT). 
Essa verba seria destinada para a construção de 
uma nova fachada na parte Oeste das instalações 
do hospital. No local também seriam estruturados 
espaços para a instalação de estacionamentos 
oblíquos (em trecho da Rua 15 de Novembro).

R$ 2 MILHÕES EM REPASSE
Bruno Hesse já havia assinado convênio em Porto 

Alegre, no mês de dezembro, que garantiu ao HSA 
outro volume de recursos à instituição. Segundo o 
anuncio da época a soma de investimentos chegava 
a quase R$ 2 milhões. Desse montante de convênios 
assinados na Capital, R$ 299,2 mil são provenientes 
de emenda do deputado federal Giovani Cherini; 
R$ 700 mil do deputado Darcísio Perondi; R$ 400 
mil do deputado Elvino Bohn Gass, e R$ 250,4 mil 
da senadora Ana Amélia Lemos. Os recursos são 
provenientes do Fundo Nacional de Saúde (FNS). 
As verbas seriam utilizadas para a compra de vários 
equipamentos.

Acidente deixa duas vítimas fatais na ERS 344
Um grave acidente de trânsito ocasionou a 

morte de duas pessoas no dia 4 na ERS 344. A 
colisão ocorreu nas proximidades da entrada 
para a Sociedade Aquática Santo Ângelo (SASA) 
e envolveu um veículo Toyota Corolla, com placas 
de Passo Fundo e um caminhão da empresa Dinon, 
com placas da cidade de Horizontina. O condutor 
do Corola, identi icado como Sergio Jabelufa, de 42 
anos e a passageira Letícia Salapata Milanesi, 31 
anos, não resistiram aos graves ferimentos.

Já o motorista da carreta teve apenas ferimentos 
leves. O Corolla seguia no sentido Giruá-Santo Ângelo e 
a carreta em sentido contrário, quando houve a colisão 
frontal entre os dois, deixando o Corola destruído.

Mais de R$ 350 mil de verba para aMais de R$ 350 mil de verba para a
construção da nova fachada do HSAconstrução da nova fachada do HSA

Convocação 
extraordinária 
dos vereadores 

determinada pela lei 
Termina o prazo para a realização da 

nova eleição da mesa diretora da Câmara de 
Vereadores de Santo Ângelo. Depois que o atual 
presidente Pedro Waszkiewicz não realizou 
o rito de votação na última sessão do ano, a 
Justiça de Santo Ângelo determinou na tarde 
de quinta-feira, dia 31, que seja realizada uma 
sessão extraordinária para que os vereadores 
escolham a mesa diretora como determina o 
Parágrafo Único do Artigo 53 da Lei Orgânica 
do Município.

Nas “Audições as Cegas” do The Voice Kids, Laura 
Schadeck, interprete de apenas 12 anos emocionou 
o Brasil ao ser aprovada para fazer parte da equipe 
de Vitor e Léo. A cidade pegou carona no talento 
da jovem moradora e na audiência do programa. A 
dupla se perdeu quando Laura disse de onde vinha. 
Percebendo que Vitor e Léo ignorava o nome da ci-
dade, ela localizou Santo Ângelo informando que 
era no Rio Grande do Sul. A hashtag #TheVoiceKids-
BR icou nos trending topics nas mídias sociais du-
rante a apresentação do programa e sites especiali-
zados em audiência de programas a irmam que o 
The Voice Kids repetiu a estreia e cravou a maior 
audiência da Globo no domingo, dia 10 de janeiro.

Laura Schadeck projeta Laura Schadeck projeta 
o nome de Santo Ângelo o nome de Santo Ângelo 

em rede nacional em rede nacional 



As bandeiras em frente à prefeitura de 
Santo Ângelo foram colocadas a meio mastro 
devido ao luto o icial de três dias decretado 
após o falecimento de Adroaldo Mousquer 
Loureiro. Adroaldo era conselheiro do Tri-
bunal de Contas do Estado do Rio Grande do 
Sul e faleceu na tarde de uma sexta-feira, dia 
12, no hospital Moinhos de Vento em Porto 
Alegre, onde realizava tratamento de um 
câncer no ígado. 

Adroaldo Loureiro tinha 67 anos e nasceu 
na localidade do Carajá, Entre-Ijuís, na época 
pertencente ao município de Santo Ângelo. 
Era formado em Odontologia e Direito. Foi 
fundador do Partido Democrático Trabal-
hista (PDT) na capital missioneira. Na car-
reira política destacou-se como vereador no 

período de 1983 e 1988. Foi prefeito entre os 
anos de 1993 e 1996. No estado, Adroaldo foi 
eleito deputado estadual quatro vezes. Atuou 
como secretário estadual do Trabalho e Ação 
Social, em 1991, foi presidente da Compan-
hia de Habitação do Estado (Cohab-RS), em 
1992, e fundador da Associação Gaúcha Mu-
nicipalista (AGM), em 1993. 

período de 1983 e 1988 Foi prefeito entre os
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Bandeiras a meio Bandeiras a meio 
mastro em respeitomastro em respeito

à memória de à memória de 
Adroaldo LoureiroAdroaldo Loureiro

Dez dias... cinco roubos com arma de fogoDez dias... cinco roubos com arma de fogo

Não será mais en-
tregue o tradicional 
carnê para pagamento 
do IPTU. No mês de 
fevereiro os propri-
etários de imóveis no 
município de Santo Ân-
gelo receberam em casa dois boletos para pa-
gamento do IPTU 2016.  Um deles permitia que 
o tributo fosse pago de uma única vez com des-

conto de 20% até o dia 
10 de março, o outro 
boleto era da 1º parcela 
de um total de 10. Para 
ter acesso aos demais 
modalidades de pa-
gamento o contribuinte 

precisou buscar atendimento diretamente no 
balcão da Secretaria da Fazenda ou emiti-los 
diretamente no site da prefeitura pela internet.

Boleto decreta o fim do tradicional Boleto decreta o fim do tradicional 
carnê do IPTU 17/02carnê do IPTU 17/02

Em fevereiro a quantidade de delito prati-
cado com arma, um a cada dois dias provocou 
a reação dos órgãos de segurança pública e ini-
ciaram estratégias para reprimir este crime. O 
número de ocorrências de roubo com uso de 
arma de fogo e ameaça das vítimas no período 

dos dias 12 e 22 de fevereiro (10 dias) ocorreu 
um assalto a mão armada a cada dois dias. No 
mês de janeiro foram registradas 15 ocorrên-
cias do tipo, sendo três a estabelecimentos co-
merciais, um de roubo de veículo, dois roubos 
efetuados em residências e nove a pedestres.

Após as polêmicas e até liminares, na tarde do dia 1º de 
fevereiro, inalmente aconteceu à escolha dos novos membros 
da Mesa Diretora da Câmara de Vereadores de Santo Ângelo. 
Duas chapas foram protocoladas, a Chapa 1, encabeçada pelo 
vereado Arlindo Diel (DEM), apresentou para o cargo de vice-
presidente o vereador André Marques (SDD) e para a função 
de secretário o vereador Vinícius Makvitz (PMDB). Já a Chapa 
2, lançou para presidente do Legislativo Municipal o vereador 
Gilberto Corazza (PT), para vice-presidente o vereador 
Everaldo de Oliveira (PDT) e para secretário o vereador 
Osvaldir Ribeiro de Souza - Vando (PMDB).

No dia 17 de fevereiro o Instituto Cenecista de Ensino 
Superior de Santo Ângelo – IESA realizou a Aula Inaugural 
do curso de Odontologia. 40 alunos vindos de diferentes 
cidades do Estado iniciaram as aulas às 8h. O planejamento 
para implantação do curso de Odontologia iniciou no ano 
de 2009, o curso foi autorizado em 17 de agosto de 2015, 
o icializado pela Portaria do MEC nº 584, e recebeu con-
ceito ‘4’ em uma escala cujo máximo é 5.

Gilberto Corazza é eleitoGilberto Corazza é eleito
o novo Presidente dao novo Presidente da
Câmara de VereadoresCâmara de Vereadores

Curso de Odontologia doCurso de Odontologia do
IESA realiza aula inauguralIESA realiza aula inaugural
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Manifestantes pediram o im 
da corrupção, o impeachment já, 
apoiaram a atuação do MP e da PF 
e ainda pronunciavam palavras 
como “Fora PT”. Na Praça do Brique, 
a Frente Popular fez “Coxinhaço” e 
denunciou o que chama de “processo 
de conspiração e golpismo”.

NA PRAÇA DA CATEDRAL
A manifestação liderada pelo Clube 

Liberal Missioneiro ganhou o apoio 
das entidades representativas dos em-
presários, como Sindilojas, CDL e ACISA 

e o “Movimento O Sul é Meu País”. Nos 
cartazes e palavras de ordem demon-
stravam a insatisfação com a atuação 
do Partido dos Traba-lhadores. Pedi-
am explicitamente o impeachment da 
presidente Dilma e gritavam “fora PT”, 
além de frases como, “A minha bandeira 
não é vermelha, é verde e amarela!”. 

NA “PRAÇA DO BRIQUE”
Um movimento composto por 

militantes do PT, PCdoB, Movimentos 
Sociais e Sindicais realizaram 
discursos bandeiras e um “Coxinhaço” 

na Praça Ricardo Leônidas Ribas. 
Nos discursos realizados com auxílio 
de um carro de som falavam da 
história política nacional e o desfecho 
de um processo que chamam de 

“conspiração e golpismo” liderado 
por partidos como PSDB, DEM, PMDB, 
setores do Ministério Público, setores 
da Polícia Federal e do complexo 
Globo de comunicação.

O povo defende suas “bandeiras” 
em praça pública 

Magistrados fazem 
manifesto em apoio 
a Sérgio Moro 

O Juiz federal diretor do Foro da 
Subseção Judiciária de Santo Ângelo, 
Marcelo Furtado Pereira Morales, realizou 
um manifesto em apoio ao Juiz Federal 
Sergio Moro. O ato que reuniu servidores 
da Justiça Federal de Santo Ângelo e 
simpatizantes ocorreu na tarde de quinta-
feira, dia 17 de março em Frente à Justiça 
Federal na Av. Brasil, momento em que 
pedestres e motoristas que passavam 
soavam buzinas e apoiavam a iniciativa.

5o Circuito Regional de Corridas de Rua reuniu 600 atletas
Uma prova digna dos 

143 anos do município que 
icará registrada na história 

de Santo Ângelo como a 
maior manifestação popular 
ocorrida espontaneamente 
nos últimos tempos. O 5º 
Circuito Regional de Corridas 
de Rua reuniu mais de 600 

atletas vindos de 30 cidades 
diferentes. Esta edição da 
corrida abriu a temporada 
2016 que teve seis provas em 
cidades diferentes. União dos 
Corredores de Rua de Santo 
Ângelo foi caracterizada pelo 
fator inclusivo da proposta 
e pela homenagem ao 

santo-angelense Roberson 
Velasques (Binho), que 
morreu enquanto fazia a 
travessia Torres-Tramandaí 
(TTT). Antes da largada 
principal os corredores 
izeram um minuto de 

silêncio em memória ao 
Binho.

Casas do Residencial Pilau 2 
foram invadidas

Foi invadida e ocupada quase a totalidade das 116 unidades 
habitacionais do Residencial Pilau 2, um conjunto de residências 
localizado no Bairro Faldino Siede. No dia 28 de março famílias 
inteiras se instalaram nas casas alegando que não têm onde morar 
e não acreditam na imparcialidade política na destinação das 
unidades. Dona Maria da Graça informou que liderava o movimento 
e teria tomado esta atitude porque há tempo percebe que os 
contemplados, prestes a receberem as chaves, seriam pessoas em 
melhores condições que a grande maioria daqueles que invadiram 
o local. . Depois que a notícia foi veiculada no rádio, mais famílias 
resolveram fazer parte do movimento de ocupação. Na terça-
feira, o movimento era grande, cerca de 90% das casas já estavam 
ocupadas por pessoas que não faziam parte do projeto.
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Ato oficial de inauguração
do IF Farroupilha 

O campus do IF Farroupilha de Santo 
Ângelo é considerado o mais relevante in-
vestimento público federal em educação 
na história recente do município e no dia 
8 de março recebeu lideranças locais e 
regionais para um a solenidade de inau-
guração. Naquela data o IF Farroupilha já 
estava em funcionamento e durante o ato 
inaugural a reitora do Instituto Federal 
Farroupilha, Prof. Carla Comerlato Jardim, 
garantiu que o campus segue com priori-
dade de investimento. Pretende-se con-
struir mais um prédio para salas de aula 
e laboratórios. A obra tem previsão orça-
mentária e está incluída no PDI – Plano 
Diretor de Investimento do Instituto. 

Fenômeno climático nunca visto em São Miguel  
Uma tempestade provo-

cou a destruição de parte do 
cenário natural onde se pro-
jetam as novas luzes do Es-
petáculo Som e Luz, dentro 
do Sítio Arqueológico o vento 
destruiu árvores centenárias 
e estilhaçou as vidraças do 
Museu das Missões, um local 
onde se guardavam mais de 
100 imagens sacras coleta-
das desde 1938, por meio de 
um projeto liderado por Lú-
cio Costa. Por volta das 18h 
do dia 24 de abril, os ventos 
praticamente destruíram o tel-
hado do museu. Naquela faixa 
de terra, árvores centenárias 
foram quebras e arrancadas 
provocando o desaparecendo 
de parte do cenário natural 
onde se projetariam as luzes 
do novo espetáculo. A tem-

pestade foi provocada por 
uma Supercélula e o episódio 
ocorreu a quatro dias do início 
da 5º Expofeira e a cinco dias 
da data que marca as festivi-

dades de emancipação político 
administrativa de São Miguel 
das Missões, bem como, da 
reinauguração o icial do novo 
Espetáculo Som e Luz.

Nova diretoriaNova diretoria
da ACISAda ACISA

Douglas Winter assume a presidência da ACISA e pre-
tende resgatar a representatividade histórica que a entidade 
teve durante muitos anos no município: “Depois da reorgani-
zação interna estamos prontos para atuar na verdadeira fun-
ção da entidade”. O mandato é para o período de 2016/2018. 
Deixou a presidência da entidade Carlos Ely Merljak Junior, 
que passou a residir em Porto Alegre, depois que assumiu um 
cargo na unidade da Vonpar da Capital Gaúcha.

Mobilização de moradores e empresários permitiu a 
revitalização da sinalização de trânsito na Av. Brasil e a 
ampliação do número de vagas de estacionamento. O trecho 
compreendido entre as ruas Osvaldo Cruz e Sepé Tiaraju 
recebeu pintura nos cordões e a demarcação dos espaços que 
regulamentam as áreas de estacionamento, livres ou proibidos. 
O trabalho foi realizado pelo DMT – Departamento Municipal 
de Trânsito, a iniciativa de moradores e empresários ajudou 
a efetivar a obra, pois foi a comunidade que adquiriu as tintas 
e fez a doação para a Administração Municipal. Ainda serão 
colocadas as placas indicativas para orientar a circulação de 
veículos e pedestres.

Mais cor, mais vagasMais cor, mais vagas
e mais organizadae mais organizada
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O Santo Ângelo empatou em 1 a 
1 com o Santa Cruz e foi rebaixado 
para a Terceirona do Campeona-
to Gaúcho. A equipe missioneira 
não conseguiu o resultado para 
se manter na Divisão de Acesso, 
pois havia empatado em 2 a 2 com 
o Santa Cruz, no primeiro jogo da 
repescagem, o Santo Ângelo pre-

cisava de uma vitória simples ou de 
um empate acima de dois gols para 
seguir na Divisão de Acesso. Porém, 
logo aos 2 minutos, Júnior marcou 
contra, abrindo o placar em 1 a 0 
para o time de Santa Cruz do Sul. O 
gol cedo deu maior tranquilidade 
para a equipe da casa que adminis-
trou o resultado.

A nova pista do aeroporto Region-
al Sepé Tiaraju mede 1625 metros de 
comprimento e 30 metros de largura 
e foi inaugurada no dia 22 de maio. 
Iniciada em 2013 e aguardada pela 
população dos municípios missionei-
ros, a conclusão da obra de reforço 
do pavimento da pista foi anunciada 
como uma das prioridades do atual 

governo do Estado. Naquela oportu-
nidade, o secretário dos Transportes, 
Pedro Westphalen a irmou que atuou 
fortemente para superar os entraves 
burocráticos e técnicos que atrasar-
am por quase dois anos a viabilização 
da obra. (Ao concluir 2016, a pista, 
ainda não está apta para receber voos 
comerciais)

Inaugurada 
a nova pista 
do Aeroporto 

Regional

Santo Ângelo é 
rebaixado para a 

“terceirona”

A 8ª FEAAGRI reuniu 
mais de 50 expositores 
em Santo Ângelo. A feira 
aconteceu na Av. Venân-
cio Aires em 4 dias. Foi 
possível conferir produ-
tos de agroindústrias, 
hortifrutigranjeiros e de 

agricultores familiares. 
Pela primeira vez, foi re-
alizada junto ao Pavilhão 
dos hortifrutigranjeiros, 
que é o tradicional local 
de venda dos feirantes. 
Entre os produtos com-
ercializados foi possível 

encontrar: pani icação, 
ervas medicinais, em-
butidos, vinhos, sucos, 
conservas, confecções 
em lã natural de ovelha 
e ainda as atrações cul-
turais organizadas para 
atrair ao público.

Produtividade histórica 

Da horta direto para o consumidor

Foi anunciada na quarta-feira 
a produtividade média de soja de 
Santo Ângelo, 3,3 mil quilos do grão 
por hectare. A produtividade santo-
-angelense de soja referente a safra 
2015/2016 foi anunciada no dia 11 
de maio pelos membros da Comissão 
Municipal de Estatísticas Agropecu-

árias durante uma reunião na sede 
do IBGE - Instituto de Geogra ia e 
Estatística. De acordo com o chefe da 
Agência do IBGE local a produtivida-
de equivale a 55 sacas por hectare. 
A produtividade da região também 
icou acima da média estadual de 48 

sacos por hectare.
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Onda de frio 
congelante

Uma onda de frio intenso atingiu todo o 
Centro-Sul do País. Na manhã do dia 7, Santo 
Ângelo registrou a maior geada desde o início 
de 2016. A onda de frio só aumentou e até a o 
dia 13 de junho, os santo-angelenses presen-
ciaram uma sequencia de manhãs marcadas 
pelas geadas generalizadas. O termômetro 

chegou a marcar dois graus negativos e se man-
teve quebrando recorde de frio para a época. 
Uma forte massa de origem polar provocou a 
queda brusca das temperaturas. Até mesmo 
em locais onde não é comum a geada, como a 
Serra da Mantiqueira e na Grande São Paulo foi 
registrado o fenômeno de frio intenso. 

URI está entre as cinco universidades 
gaúchas com Doutorado em Direito

O CAPES autorizou o funcionamento do 
curso de Doutorado em Direito no câmpus de 
Santo Ângelo e o anúncio foi realizado na man-
hã de sexta-feira, dia 10. Apenas 30 universi-
dades em todo o Brasil possuem este tipo de 
especialização. A Direção da URI Santo Ângelo 
reuniu, na sexta-feira, dia 10, veículos de comu-
nicação, a direção da FuRI, che ias de Departa-
mento, coordenadores de cursos e professores, 
para fazer o anúncio o icial da homologação, 
pela CAPES – Coordenação de Aperfeiçoamen-
to de Pessoal do Ensino Superior – que autori-
za o funcionamento do curso de Doutorado em 
Direito no câmpus de Santo Ângelo.

Foi inaugurada a nova sede da Justiça do Trabalho, depois 
de completar quase 51 anos em Santo Ângelo e funcionar em 
três endereços diferentes a vara especializada do trabalho está 
de initivamente em prédio próprio. O prédio foi inaugurado no 
dia 9, em solenidade que contou com a presença da presidente 
do Tribunal Regional do Trabalho da 4ª Região, desembarga-
dora Beatriz Renck, do prefeito municipal, Luiz Vandir Andres, 
além de magistrados, servidores, advogados, procuradores, 
outras autoridades locais e pro issionais da imprensa.

Lions formaliza a entrega
da mobília da UNACON

O Lions Club Santo Ângelo Universitário fez uma ação local 
que integra a iniciativa global da entidade de servir 100 milhões 
de pessoas em 2017. No dia 17, foi farmalizada a doação da mobíl-
ia de uma nova ala do Hospital Santo Ângelo, a UNACON, que at-
enderá pacientes em tratamento de Câncer. Ao todo, o Clube de 
serviço investiu R$ 12 mil. Estiveram presentes no ato de entre-
ga o diretor administrativo do HSA, Sidnei Rugeri, a enfermeira 
gestora, Maristane Almeida, o Provedor Odorico Bessa Almeida, 
o diretor administrativo adjunto, Fermino Zucoloto Batista, bem 
como integrantes do Lions Clube Santo Ângelo Universitário.

Inaugurada a sede Inaugurada a sede 
definitiva da Vara definitiva da Vara 
do Trabalhodo Trabalho
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Alunos de 11 municípios 
disputam os jogos escolares 

Santo Ângelo foi an-
itriã da etapa de Co-

ordenadoria dos JERGS 
- Jogos Escolares do 
Rio Grande do Sul. As 
partidas esportivas ini-
ciaram no dia 12 com 
as disputas de vôlei 
e seguiram até o dia 
19. Foram recebidos 
cerca de 800 alunos da 
rede estadual de edu-
cação de toda a região. 
Enfrentam-se equipes 
que ganharam em cada 

um dos 11 municípios 
que compõe a 14ª CRE 
– Coordenadoria Re-
gional de Educação. As 

modalidades esportivas 
foram: Voleibol, xadrez, 
futsal, atletismo, bas-
quetebol e handebol.

Reservatórios de pintura nova 

Reservatórios em formato de 
cálice da Corsan foram pintados e a 
iluminação restaurada. O trabalho 
foi realizado pela Engecenter Con-
struções LTDA e cada uma das tor-
res custou cerca de 50 mil reais, to-
talizando um investimento estimado 
em R$ 100 mil. A foto foi registra no 
dia 19, às 11h40min, momento em 
que o pintor refaz o letreiro da Com-
panhia em azul anil. O corpo do res-
ervatório é composto por concreto 

armado e está sendo pintado na cor 
cromo, tonalidades que compõe o 
padrão da companhia. A pintura an-
terior ainda era a original realizada 
com tinta epóxi branca. Embora não 
haja registros em placas de inau-
guração, é possível afirmar que os 
reservatórios foram construídos na 
primeira metade da década de 1970 
e no ano de 1976 já estavam ergui-
dos conforme constatado em fotos e 
vídeos daquela época.

O fogo simbólico das olimpíadas 
2016 passou por Santo Ângelo. Per-
correu 4,7 quilômetros nas mãos de 
17 personalidades. Nas ruas os atle-
tas receberam o aceno de milhares de 
pessoas. Às 13h o som das equipes de 
apoio dos patrocinadores do evento: 
Coca-Cola, Nissan, Correios e Brad-
esco emudeceram para que as vozes 
indígenas do coral de Guaranis Tekoa 
Pyau combinassem com o inal da tra-

jetória da Tocha Olímpica em Santo 
Ângelo, nas mãos de Cacique Floriano 
entrou na praça Pinheiro Machado 
rumo a Catedral Angelopolitana, cru-
zou pelo conjunto de 30 pérgolas que 
compõe o túnel elaborado em refer-
ência as 30 Reduções Jesuíticas Mis-
sioneiras. Assim foi celebrada uma 
das mais marcantes passagens da To-
cha Olímpica pelo Rio Grande do Sul, 
no município de Santo Ângelo.

O f i bóli d li í d j ó i d T h Olí i S

Licenciatura em ComputaçãoLicenciatura em Computação
no IF Farroupilhano IF Farroupilha

Licenciatura em computação é o novo curso de nível superior que será ofer-
ecido no Campus do IF Farroupilha em Santo Ângelo no ano de 2017. Aprovado 
pelo conselho superior do Instituto vai oferecer 35 vagas por meio da nota do 
ENEM. O aluno também faz a inscrição no Sisu para ter acesso a vaga. A notícia 
foi anunciada no mês de julho de 2016.

Santo Ângelo recebeuSanto Ângelo recebeu
a Tocha Olímpicaa Tocha Olímpica

Novo site do JOM Novo site do JOM 
No desktop ou no celular 

a página está mais leve, in-
terativa e atraente para os lei-
tores. Além das matérias no 
formato digital, disponibiliza 
o arquivo de todos os produ-
tos da marca O Mensageiro no 
formato pdf
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No dia 11 de agosto foi apresentada de forma 
oficial a diretoria e o técnico Jorge Maiben Castro 
do novo Elite Clube Desportivo. O evento marcou 
o pontapé inicial para o retorno do clube, prome-
tendo dar início a uma nova fase para o futebol 
no município e na região. Realizado na Sede Cam-
pestre do Clube 28 de Maio contou com a pre-
sença de autoridade, empresários, convidados e 
imprensa. Na apresentação foi detalhado todo o 
projeto do Elite C.D Ltda, assim como o trabalho 
integrado de empresários para a viabilização do 
clube empresa, que vai explorar comercialmente 
as marcas do Elite, Grêmio Esportivo Santoange-
lense e Tamoio Futebol Clube e, também, inves-
tir na formação das categorias de base, além da 
equipe profissional do Elite.

Quatro candidatos ao cargo de
prefeito e 121 ao de vereador

Santo Ângelo teve quatro pretendentes 
ao cargo de prefeito e a lista foi divulgada no 
dia 16 de agosto, inclusive ao cargo de vere-
ador contava 121 candidaturas. Em relação 
às eleições anteriores os candidatos terão a 
metade do tempo para convencer os eleitores. 

Jacques Barbosa e Bruno Hesse (PDT/PC do 
B/SD/REDE/PSD/PTB). Paulo Azeredo e Fer-
nando Diel (PP, PV, DEM, PHS, PRB, PTN, PSC, 
PPS, PTC, PSDB, PEN, PSD). José Lima Gon-
çalves e André Marques (PMDB e PR) e Paulo 
Leal e Cênio Back (PT).

O retorno do time 
que fez história no 

esporte local

O Tribunal Regional do Traba-
lho da 4ª Região validou o dissí-
dio coletivo 2015/2016 firmado 
entre o Sindicato do Comércio 
Varejista de Gêneros Alimentí-
cios de Santo Ângelo e o Sindi-
cato dos Empregados no Comér-
cio, ou seja, representantes de 
empregados e empregadores. 
Neste acordo assinado ainda no 
ano passado, o descanso semanal 
remunerado aos domingos seria 
concedido a todos os funcioná-
rios e os supermercados perma-
neceriam fechados neste dia.

Supermercado 
fechado no 
domingo

Agricultores realizamAgricultores realizam
ato em defesa daato em defesa da
saúde públicasaúde pública

Agricultores de 23 municípios liderados pela regional Mis-
sões da Fetag realizaram um ato público em defesa do SUS no 
dia 23 de agosto. A concentração inicial foi na Praça Pinheiro 
Machado e depois foi feito um abraço simbólico no Hospital 
Santo Ângelo. Os trabalhadores rurais seguiram em passeata até 
a frente da 12ª Coordenadoria Regional de Saúde. O Represent-
ante regional da Fetag, João Prestes, pediu “um olhar responsáv-
el para a situação dos hospitais e da saúde pública no Estado” e 
as a irmativas estavam escritas nos cartazes “O SUS está na UTI”. 
“Não queremos esmola! Queremos o nosso direito!”.

Maior conjunto de obras da 
história do município

Cronograma de obras de asfaltamento de ruas do mu-
nicípio foi de inido e a administração municipal divulgou a 
relação dos trechos que receberão prioridade de obras. O in-
vestimento é de aproximadamente R$ 15,5 milhões e o con-
trato com as empreiteiras foi assinada no dia 17 de agosto. As 
obras serão executadas pela Carpenedo, de Santa Rosa e pela 
Bripav, de Ijuí, empresas vencedoras da licitação. As vias não 
recebem apenas asfalto, conforme está previsto no projeto, 
as ruas devem ser totalmente recuperadas com a construção 
de paradas de ônibus e melhorias nos passeios públicos. A 
assessoria de comunicação da prefeitura informou que até o 
inal do mandato seriam investidos quase R$ 33,7 milhões. 

Os recursos foram captados por meio do programa Programa 
de Infraestrutura de Transporte e da Mobilidade Urbana - 
Pró-transporte.
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A Vonpar foi vendida 
A Vonpar, uma das maiores en-

garrafadoras de propriedade pri-
vada do sistema Coca-Cola Brasil foi 
adquirida pela Coca-Cola FEMSA. O 
negócio foi formalizado no dia 23 de 
agosto, e o acordo foi realizado para 
adquirir 100% do complexo da Von-
par. Para o CEO da Vonpar, Ricardo 
Vontobel, o acordo representa o 
reconhecimento à história da com-
panhia ao longo dos anos. “Construí-
mos uma empresa sólida, embasada 
nos valores, talentos pessoais e com 
uma atuação muito importante dos 
colaboradores, para alcançar os re-
sultados que obtivemos até agora”, 
diz Vontobel.

Trabalhadores pressionam para que 
sindicatos entrem em acordo 

Um grupo com mais de 80 funcionários do 
Weinert Supermercados realizou uma camin-
hada até a sede do Sindicato dos Empregados no 
Comercio de Santo Ângelo. A mobilização ocorreu 
no dia 13 e foi para reivindicar uma negociação 
mais lexível que atenda, tanto os direitos dos 
funcionários, quanto dos patrões que pretendem 
abrir aos domingos. Estes trabalhadores tiveram 
a garantia da direção que receberiam uma grati-
icação de R$ 100,00 por domingo trabalhado e a 

manutenção de direitos já adquiridos como a folga 
semanal, entre outros estabelecidos na convecção 
coletiva. No entanto, não foi possível resolver o 
impasse entre os dois sindicatos e os supermerca-
dos continuaram fechados aos domingos.

Duplo homicídio chocou a comunidade 
Um crime bárbaro chocou a comunidade de Santo Ângelo e teve repercussão nacional. O fato 

ocorreu no dia 21 de setembro e também reacendeu a discussão em relação a violência contra 
as mulheres. Na manhã daquele dia, duas jovens foram encontradas mortas dentro de um au-
tomóvel Corsa no interior do município. As vítimas apresentavam ferimentos de arma de fogo e 
foram identi icadas como Jaqueline Rodrigues Miguel, 25 anos, e Laine Merlugo da Silveira, 24.

O túnel verde da estrada de acesso ao Distrito de Rincão do 
Sossego ganhou mais 180 Ipês Roxos. O projeto foi iniciado no 
ano 2000, e pretende criar um túnel margeado com diversas 
espécies de árvores, principalmente aquelas que se adaptam a 
áreas abertas e ao clima regional. No dia da árvore, 21 setem-
bro, na área de propriedade do Sr. Paulo Rodrigues a ARFOM 
– Associação de Re lorestamento comemorou 26 anos de atu-
ação e realizou uma ação conjunta com voluntários e demais 
entidades do município continuando o projeto que já comple-
tou 16 anos em Santo Ângelo.

Ação de fiscalização 
recolheu três toneladas de 

alimentos sem regulamentação

Túnel Verde ganha Túnel Verde ganha 
continuidade continuidade 

Nesta operação os produtos de origem animal sem rótulo 
foram apreendidos e incinerados. Entre as mercadorias apreen-
didas nas bancas da Feira do Produtor estavam queijo, banha, 
açúcar mascavo, melado, vinho, cachaça, vinagres e aipim 
descascado. Mesmo assim produtos de livre negociação como 
os hortifrutigranjeiros, pani icados e embutidos regulamenta-
dos continuaram em negociação na feira. A força-tarefa do Pro-
grama Segurança Alimentar foi realizada em Santo Ângelo no 
dia 27 de setembro.
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Eleitos os vereadores
e o novo prefeito

Foi eleito prefeito de Santo Ângelo 
com 44% dos votos válidos, o candi-
dato Jacques Barbosa. Ele vai liderar 
a administração municipal até o ano 
até 2020. Natural de Santo Ângelo, 
tem 46 anos, pai de três ilhos, forma-
do em Engenharia Civil pela PUC de 
Porto Alegre. Empresário do agron-
egócio, professor do ensino superior, 
vereador e também ex-presidente do 
Clube Gaúcho.

As eleições municipais ocorrem 
no dia 2 de outubro, e todas as 195 
seções eleitorais de Santo Ângelo es-
tavam equipadas com urnas capazes 
de realizar a identi icação biométrica 
e eletrônica no dia das eleições.

NÚMERO DE VOTOS DE CADA CANDIDATO
Jacques Barbosa: Votos – 20 189 - Partidos coligados – PDT/PC do B/SD/REDE/
PSD/PTB.
Paulo Azeredo: Votos – 11 901 - Partidos coligados - PP, PV, DEM, PHS, PRB, PTN, 
PSC, PPS, PTC, PSDB, PEN, PSD.
José Lima Gonçalves: Votos 10954 - Partidos - PMDB, PR
Paulo Leal – nº 13 • Votos – 2478 - Partido - PT Ademir Rodrigues de Queiroz. (PTB)

VEREADORES ELEITOS
Ademir Rodrigues de Queiroz. (PTB) Total de votos válidos: 650 
Adolar Rodrigues Queiroz. (PDT) Total de votos válidos: 965 
Dionísio Faganello. (DEM)Total de votos válidos: 1180 
Evandro Carlos Nolasco - VANDO NOLASCO (PDT). Total de votos válidos: 1063
Everaldo de Oliveira Batista. (PDT) Total de votos válidos: 1097
Felippe Terra Grass. (PDT)Total de votos válidos: 1799
Jacqueline Possebom dos Santos. (PDT)Total de votos válidos: 1401 
Lucas Jeske Lima Gonçalves (PMDB) Total de votos válidos: 1542 
Marcio Pereira Antunes (PP). Total de votos válidos: 946 
Mauricio Frizzo Loureiro. (PDT) Total de votos válidos: 2221 
Neila Zila Andres (PP) Total de votos válidos: 1105
Paulo Sergio dos Santos e Silva – PAULÃO (PP). Total de votos válidos: 1093
Pedro Silvestre Perkoski Waszkiewicz – PEDRÃO (PSD). Total de votos válidos:1148
Rodrigo Trevisan (PP). Total de votos válidos:855
Vinicius Damião Makvitz (PMDB). Total de votos válidos: 1393

História do CDL é reconhecida História do CDL é reconhecida 
na Assembleia Legislativana Assembleia Legislativa

A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL) de Santo Ângelo recebeu 
homenagem na Assembleia Leg-
islativa pelos 50 anos de atuação, 
na terça-feira, dia 12. No contexto 
histórico o pioneirismo da enti-
dade, articulada por um grupo de 
lojistas repercutiu na comunidade 

e passou a influenciar ações estra-
tégicas ao longo deste meio século, 
como a luta pelo aeroporto region-
al, o apoio ao Simples Nacional e 
a conquista do Instituto Federal 
de Educação. A homenagem foi 
proposta pelo deputado Eduardo 
Loureiro.

O pontapé inicial para dois sonhos
Jovens atletas de Santo Ângelo e 

toda a região tem a possibilidade de 
dar o pontapé inicial para duas paixões, 
o sonho de ser um atleta pro issional 
de futebol e contribuir para o retorno 
do Elite Clube Desportivo, equipe que 
está voltando ao futebol, mas que sem-
pre esteve presente na memória de 
muitos santo-angelenses.

As seleções seguiram durante a 

semana e mais de 120 jovens par-
ticiparam das seletivas no Estádio 
da Zona Sul. As seleções ou popu-
larmente chamadas de “Peneirões” 
estão sendo promovidas pelo clube 
desde a última terça-feira, dia 25, e 
buscam selecionar jogadores para 
compor a equipe principal, que dis-
putará a terceira divisão do Gauchão 
do próximo ano.

Placa de pare não é respeitada e 
cresce o número de acidentes

O trânsito na rótula da Avenida Rio Grande do Sul com a Rua 15 de No-
vembro causa insegurança a idosos, estudantes, motoristas e os moradores 
presenciam constantes acidentes. O excesso de velocidade ao cruzar a rótu-
la é apontada como a possível causa do perigo, principalmente dos veículos 
que trafegam na Rio Grande do Sul na direção oeste/leste. Na última sexta 
e no sábado, foram pelo menos dois acidentes com danos materiais e lesão 
corporal.
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Produtividade média de 55 sacas na colheita de soja
Produtores rurais de Santo Ângelo 

inalizaram a colheita do trigo em 11 
mil hectares e obtiveram produtividade 
média de 55 sacas por hectare. Imediata-
mente foi iniciado o plantio da soja que 
deve ser cultivado em uma área de 38,5 
mil hectares no município. Em novem-
bro cerca de 80% dela, já estava com a 
semente na terra, ou em fase inicial de 
germinação. 

Em agosto os pivôs de irrigação es-
tão ligados a todo vapor para garantir 
o máximo de produtividade do milho 
safra. Estima-se que no município tenha-
mos 2,3 mil hectares de culturas irriga-
das, sendo que mil hectares deste total 
são destinados à soja e 1300 ao cultivo 
de milho. O milho safra estava em fase de 
loração e a irrigação é uma das saídas 

para não comprometer a produtividade.

Você está sendo filmado
O sistema de videomonitoramento já permite a 

visualização das imagens de 24 pontos distintos do 
município. A Open Tecnologia responsável pela insta-
lação formalizou a entrega do equipamento para a Ad-
ministração Municipal no mês de julho. Em novembro 
a Brigada Militar aguardava a 2º fase de treinamentos 
dos 11 operadores e o treinamento dos três admin-
istradores do sistema (o iciais) para potencializar e 
o icializar o uso. Neste intervalo de tempo, os equi-
pamentos já foram alvo de vândalos que destruíram 
componentes e também de acidentes que romperam 
os cabos de ibra óptica e prejudicaram, diversas vez-
es, a transmissão das imagens em Santo Ângelo.

Definido os principais shows da Fenamilho
No lançamento o icial da Fenamilho 

2017 foram anunciados os principais 
Shows que devem compor a 18ª edição do 
evento em Santo Ângelo. O comunicado 
foi feito durante o show de Leonardo 
e Eduardo Costa, o público presente 
recebeu a notícia de que a Comissão de 
Eventos trará para Santo Ângelo entre 
os dias 29 de abril e 7 maio, os shows de 
Luan Santana, Victor e Leo e Henrique 
e Juliano. Esta edição pretende resgatar 
a tradição de ofertar grandes shows 
para levar maior público ao Parque de 
Exposições Siegri ied Ritter.

Prédio próprio para gatos e 
alugado para servidores

O Governo do Estado tem um prédio de três pavimentos 
usado por gatos desde o ano de 2012 no centro de Santo Ân-
gelo, enquanto paga aluguel mensal de R$ 11,5 para abrigar 
a sede da 12ª Coordenadoria Regional de Saúde que atende a 
demanda de 40 municípios da Região das Missões. O gasto com 
aluguel desde que o prédio do governo está vago é estimado 
em R$ 400 mil. As informações foram publicamente anun-
ciadas pelos servidores durante um ato público realizado em 
frente ao antigo prédio do Banrisul na tarde de segunda-feira, 
dia 28.

Desaba o depósito do Weinert Desaba o depósito do Weinert 

O depósito alugado pelos proprietários do Weinert Super-
mercados, anexo ao comércio em funcionamento, passava por 
reformas e na noite de 15 de novembro desabou. Localizado 
na esquina da Av. Brasil com a Av. Getúlio Vargas passou por 
vistoria realizada pela Defesa Civil, Comando dos Bombeiros 
e uma equipe técnica composta por engenheiros. Ninguém se 
feriu e foi solicitada a direção do Supermercado que imper-
meabilizasse as paredes que icarão expostas ao clima, fosse 
retirados os escombros que pesavam sobre a estrutura restan-
te. O incidente ocorreu após um dia de reformas, quando uma 
consistente pancada de chuva incidiu sobre a cidade.
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Fuscar recebe homenagem pelos
45 anos de atividades 

A Fuscar Multimarcas, Peças e Serviços com-
pletou 45 anos de fundação e foi reconhecida pelo 
Poder Legislativo de Santo Ângelo que realizou no 
dia 12 de dezembro, uma Sessão Especial alusiva à 
data. A homenagem, foi solicitada pelo Presidente 
da Câmara, vereador Osvaldir Ribeiro de Souza – 
Vando e contou com a presença da sócia-funda-
dora da empresa, senhora Neiva Vieira de Abreu, 
que ao lado de seu marido, Nelson Medeiros de 
Abreu, In Memória, deu vida ao empreendimento 
que é referência no município de Santo Ângelo.

Atualização no projeto do “Trevo”
O andamento do projeto 

que pretende transformar o 
trevo da Fenamilho foi debati-
do durante uma reunião re-
alizada no mês de Dezembro 
em Porto Alegre. Uma equipe 
técnica contratada pelo DAER 
fará adequações no projeto 
antigo, pois esta obra é pri-
oritária para o Secretário de 
Transportes do Rio Grande 
do Sul, Pedro Westphalen e 
atende uma demanda antiga 
da comunidade de Santo Ân-
gelo. Tendo em vista que, a 
rótula vazada daquele acesso, 
localizado no KM 96 da ERS 
344 lidera o número de aci-
dentes nos acessos ao mu-
nicípio. No dia 19, mais um 
acidente aconteceu no trevo 

que já registou dezoito ocor-
rências desde o inicio do 
ano. O acidente envolveu um 
Chevrolet Cruze e uma San-

tana Quantum e deixou três 
pessoas feridas que precisar-
am de atendimento do Corpo 
de Bombeiros e do SAMU.

Zona Azul mais cara
Foi autorizado pelo prefeito Valdir Andres 

o reajuste do valor do estacionamento rotativo, 
na chamada Zona Azul de Santo Ângelo. No 
entanto, ainda não está vigorando no municí-

pio a nova tabela de preços, pois este reajuste 
depende de modi icações no equipamento que 
serão feitas por técnicos da concessionária que 
explora o serviço.

Diálogo político e Diálogo político e 
econômico na Fundimisaeconômico na Fundimisa

A Fundimisa recebeu lideranças municipais de todas as 
áreas para mostrar as condições de trabalho dos funcionários, 
bem como, o potencial produtivo que faz da fábrica uma das 
mais modernas fundições da América Latina, tanto na capaci-
dade de produção, quanto na gestão de pessoas e qualidade 
de trabalho, mas também, para provocar o amadurecimento 
das discussões a cerca das incertezas políticas, econômicas e 
da legislação trabalhista brasileira. 

Flutuação do câmbio, demora na obtenção de licenças e o 
papel da Fundimisa na Comunidade também foram temas do 
encontro realizado na manhã de sexta-feira, dia 02, que reu-
niu representantes do judiciário, legislativo, segurança, o fu-
turo prefeito Jacques Barbosa, o deputado estadual Eduardo 
Loureiro, empresários, prestadores de serviços e os diretores 
das Instituições de ensino.

“Santo Ângelo Digital”
A Infraestrutura de cabeamento e dos servidores da “Ci-

dade Digital” poderá ser explorada comercialmente em Santo 
Ângelo. A lei municipal 4102/2017 que regulamenta a con-
cessão deste bem público, foi publicada no dia 10 de dezem-
bro e sancionada pela prefeita em exercício, Nara Damião. A 
sanção ocorreu depois da apreciação e aprovação do projeto 
de lei pela Câmara de Vereadores. A partir de agora, parcerias 
publico/privadas poderão ser irmadas observando o Plano 
Nacional de Banda Larga do Governo Federal (PNBL).
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